

pour résumer en nous cette foi commune, permis nous est d'en constater les pratiques et les dogmes. En échange, nous demandons à nos unes confrères un appui qui se traduise en secours effectifs, permanents. A cet appel, nous anticipons, la jeunesse ne restera point sourde.

**FANTAISIES.**

— M. Fournier, de l'Etat, arpenteur, chargé par l'opposition de prendre la mesure du cabinet, y a renoncé. On marmurait de cette résolution devant lui. Que voulez-vous, a répondu M. Fournier, le gouvernement n'a ni étendue ni profondeur.

— M. Moffatt a présenté un bill pour incorporer une nouvelle compagnie à gaz. — La corporation de Montréal aura droit d'affecter la moitié des parts à son usage; nous en sommes fier, car il est tems que la pauvre femme s'éclaire à ses dépens. Elle a beaucoup d'actions et peu de lumières.

— En vérité, je vous le dis, M. Aylwin, enfourchez votre grand cheval de bataille: ce ministère se résigne, mais ne résigne pas.

— L'Aurore cite le ministre convenablement sauvage des bois et forêts, M. Poirneau, comme un modèle de désintéressement et de résignation. Un modèle de résignation! "Membres et partisans de l'ex-ministère" trouvent cette phrase tant soit peu équivoque? Que dire... Quant au désintéressement, passe encore, c'est la vertu à la mode.

— M. DeBury contait à ses intimes qu'il avait éprouvé un violent cauchemar la nuit dernière: "Imaginez-vous, disait-il, qu'un de ces portraits (il le désigna) fidèle ancêtre, s'est dressé comme un homme et, tenant la garde de son épée, s'est écrié: O sabre, vois (Sabrevois) DeBury! le lâche hésite entre son devoir et ces considérations pusillanimes! C'est la première fois depuis 1837, savez-vous bien, ajouta le causeur, que j'aie tremblé devant les armes nues qui menacent.

— M. le solliciteur-général Cameron, si famé pour ses citations poétiques, va de ses jeunes colègues l'un à l'autre répétant: Ah! ça, prenons garde, le ministère, comme

l'honneur, est une ile escarpée et sans bords,  
On n'y peut plus rentrer des qu'on en est dehors.

— On parle de la résignation de M. Daly; en parle qui voudra, M. Daly sera éternellement muet sur cet article.

**REVUE PARLEMENTAIRE.**

"Les Ecosais sont partout, les Canadiens nulle part."

PASCAL (pensée provinciale.)

La chambre, la magnifique chambre canadienne des Lords, ou si vous le voulez, des Pairs, le sénat encore, ou bien l'aréopage si vous desirez lui imposer un air d'antiquité dont la mine vous captive et l'habiller d'une vétille qui lui sied déjà à merveille, car, en fouillant l'histoire de ses morts et de ses vivants, vous y trouverez comme dans les ruines d'une Pompéi parlementaire des fragments de ministres déchu, d'ambitieux blâmes, d'amoureux de portefeuilles abusés, trompés, et qui à l'instar des défunts américains réclament une pension de retraite portée au chapitre des dommages-intérêts — vous rencontrerez un maire qui, après avoir galopé, a sommé, estroifié, la masse des pauvres électeurs assez bonaces de croire que, sous le régime actuel, la justice électorale est autre chose qu'un tour de bâton dû au bras des indépendants électeurs de Rawdon, un tour de passe-passe de M. Sexton l'obligeant greffier, s'est fait impitoyablement sabrer non sans une résistance opiniâtre à la légalité — vous reconnaîtrez le tableau en pied du Santa-Anna du parti tory, M. Draper, qui, se réservant une porte secrète par laquelle il pût échapper à la défaite que lui préparaient en silence, à coup de votes répétés, ses rudes adversaires, MM. Aylwin, LaFontaine et Baldwin, et lieutenants et soldats habita ce pais gothique, afin de pouvoir monter plus facilement de ce piedestal au paisible trône des juges punis, la nouvelle chambre, repérons-nous, forme une mosaïque nationale dont voici les pièces assorties:

Anglais . . . . .	8
Irlandais . . . . .	3
American . . . . .	1
	— 12
Canadiens . . . . .	9
	— 21
Ecosais . . . . .	15
	— 36

La représentation est, à moitié égale, partagée par les habitants des villes et ceux des campagnes, au sein des deux chambres.

Un imprimeur jadis osa prétendre que la majorité du conseil législatif se composait de vieillards malfaisants, on l'emprisonna. Insensé qui enjoliverait pareille épithète à présent. En vérité, cette troisième roue de la charrette constitutionnelle roule si uniforme, si monotone, qu'elle endort les ses mouvements cadencés l'âme honorée de nos honorables docteurs la tête sommeillante reprenait d'une béatitude intarissable. En ces moments d'extase, loin de découvrir la trace de génies malfaisants chez nos lords d'étoffe du pays, nous croyons à l'existence de génies bienfaisants, au contraire? Les malfaisants travaillaient à tout défaire, les autres réussissent à ne rien faire.

— De l'arrangement harmonique des chiffres résulte, assez souvent, des accords peu harmonieux. Quoi! direz-vous, un pauvre petit peuple, qui vit de lait de chèvre, de gruau et d'herbes sauvages, accapare la moitié de la re-